

# EL OBRERO

AÑO XXXII

NUM. 1.503

Palma de Mallorca 13 de Febrero 1931

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: En Palma 0'55 ptas. al mes.—Fuera de la capital, 1'65 ptas. trimestre.—Extranjero 10'00 ptas. año.—En paquetes, 0'09 ejemplar.—Número suelto, 0'15.

APARECE LOS VIERNES

# BALEAR

Organo de la Agrupación Socialista.—Defensor de la clase obrera

## Ante las próximas elecciones

Conocida es ya, por haberse publicado y comentado extensamente por la prensa de todos los matices, la conducta de abstención de los socialistas españoles ante la próxima contienda electoral. Abstención que no debe interpretarse como un cambio de táctica de nuestro partido, pues sólo es un procedimiento de lucha adoptado circunstancialmente, el único digno que cabía ante el momento político de España para los partidos y hombres políticos que sienten las ofensas de quienes prepararon y dieron sanción al largo período dictatorial y que ahora pretenden eludir su responsabilidad al amparo de unas elecciones fraguadas en el estado de guerra y bajo la mascarrilla de una sinceridad que suena a burla de la ciudadanía, pues tal sinceridad no existe ni en los hechos ni en los propósitos del gobierno Berenguer.

Los hechos dicen bien claramente que las elecciones van a hacerse a base del mismo tinglado caciquil de antes de 1923 y con la protección oficial a los mismos partidos y hombres políticos que tenían montado aquel régimen de ficción y villpendio en el que sólo medraban los ineptos y los desvergonzados a costa de la savia y del prestigio nacionales. ¿Que ha hecho el Gobierno Berenguer para destruir aquel sistema caciquil o reducir a la mínima expresión sus efectos ya que era el factor que hacía imposible la sinceridad electoral que tanto quiere ahora el gobierno que resplandezca? Ni siquiera ha adoptado la medida del voto secreto como garantía de libertad para el elector frente a las presiones y demasías del cacique. El mismo régimen de coacciones, de sobornos y de amenazas que antes existía vuelve a estar en pie y nada ha hecho el gobierno actual para modificarlo. ¿Donde está la sinceridad de su propósito electoral?

¿Y las visitas y conferencias que durante algunas semanas efectuó el Ministro de la Gobernación con los gobernadores de provincia, con Románones, Bugallá, Cambó, Alhucemas y demás prohombres políticos sostenedores de aquella pelagia política, no dan la medida de como quiere el gobierno que sean las elecciones y de como se han ido amañando las futuras Cortes? ¿A quién se hará creer que aquello no era preparar el encasillado?

Lo que se quiere con estas elecciones no es dar lugar a la expresión sincera de la ciudadanía, sino salvar, ahogándola, el eterno, el tradicional obstáculo del progreso político de España, o sea la monarquía caduca y oligárquica que, dotada de espíritu fernandino, lo sacrifica todo en aras de su único sostén y mando, valiéndose para ello de sus camarillas y alabarderos a quienes protege y halaga con prebendas, pomposos títulos y deslumbrantes condecoraciones para que se presten al papel de siervos incondicionales.

En estas condiciones y para los fines que se convocan las elecciones, demañado al alcance de todos los españoles, y después de siete años y medio dedica duramente a acabar precisamente, según se decía, con toda la carroña de políticos lacraados de que ahora la monarquía echa mano para salvarse del stolladero en que se ha metido, ¿qué papel, sino el de comparsas, íbamos a representar los socialistas acudiendo a los comicios electorales? ¿No hubiera sido hacer el juego al gobierno Berenguer en el papel de salva-náufragos que le ha asignado la monarquía y la reacción española? ¿Acaso lo que se perseguía con las elecciones no era sacar a todo evento y por los medios que fuesen una gran mayoría de diputados monárquicos tipo Romanones-Bugallá para ir al «borrón y cuenta nueva» y dar al mismo tiempo la sensación de que España es esencialmente monárquica y que lo de la república es sólo una chilladura de unos cuantos locos?

Este era el plan del Gobierno, bien preparado por cierto, pero que las izquierdas, cuyos principales prohombres y propagandistas están en las cárceles o exiliados al extranjero, han sabido frustrar formando un frente único y declarando la huelga electoral. Con esta huelga no se renuncia a los derechos de ciudadanía, al contrario, se lucha por ellos y aunque parece que se deja campo libre al enemigo, lo que se hace es acorralarlo para cortar la retirada. Con la abstención socialista y de todas las izquierdas, no sólo no se podrá cantar la victoria monárquica que se esperaba ni se podrá hacer el borrón sobre las responsabilidades de la dictadura que se pretendía, sino que queda ante el mundo descubierta la soledad y el desequilibrio en que está la monarquía española y patente el oleaje de indignación y protesta que la amenaza.

Socialistas: Cumplamos lealmente y sin vacilaciones lo acordado por los Comités Nacionales de la U. G. T. y del Partido Socialista. No sólo no debemos presentar candidatos propios ni votar a ninguno de los contrarios, sino que debemos propagar con entusiasmo y valentía la abstención de todos los obreros y ciudadanos dignos. Aprovechemos el presente período electoral para propagar nuevas ideas y para pedir las responsabilidades de la dictadura pasada y presente. No olvidemos tampoco que muchos camaradas nuestros y muchos ciudadanos decentes están presos o han tenido que huir al extranjero para no ser víctimas de la persecución berengueriana. Cumplamos todos con nuestro deber que los momentos son de trascendencia histórica.

AGRUPACIÓN Y JUVENTUD SOCIALISTAS

## Importante reunión extraordinaria

Para el sábado día 14 del corriente a las 8 de la noche se convoca a todos los afiliados a la Agrupación Socialista y a la Juventud a junta general extraordinaria para tratar mancomunadamente sobre los siguientes puntos:

- 1.º Situación política actual y conducta a seguir ante ella.
- 2.º Nombramiento del cuerpo de redacción de EL OBRERO BALEAR, incluso director y repartidor.

Por tratarse de asuntos de gran interés suplicamos a los afiliados de ambos organismos que asistan puntualmente.

El secretario  
IGNACIO FERRETIJANS

## Sobre Comités Paritarios

Sabemos de sobra que los Comités Paritarios no acabarán con las luchas sociales. No se necesita ser ningún sabio para verlo. Basta y sobra con tener un poco de sentido común. Pero lo que nadie pone en duda es que por mediación de los Comités Paritarios ha habido muchos obreros que sin necesidad de perder un jornal perciben mejor salario, y además, que los Comités Paritarios constituyen una trinchera desde la cual pueden seguir dando dentelladas a los patronos los obreros que saben cumplir con la misión sagrada de defender, donde sea y como sea, a sus hermanos y a la Sociedad obrera que les confirió el mandato.

Eso no nos lo negará nadie, como tampoco se negará que el obrero que tiene conciencia de su deber tiene la obligación de ir donde sea para defender el mandato que se le confiere. Prueba palpable de lo que decimos es que significados elementos comunistas forman parte de Comités Paritarios, porque, más conscientemente que los de por acá, se han dado cuenta que en el Comité Paritario se puede hacer también obra revolucionaria y que por mucho contacto que tengan con la burguesía están seguros que no se contaminarán con el roce, porque están seguros de que cuando se tiene fé en un ideal no hay peligro al contagio.

Nosotros no creemos, mejor dicho, estamos seguros de ello, que haya ningún vocal obrero en España que crea firmemente que los Comités Paritarios harán desaparecer las huelgas y lograrán unir en amigables lazos el capital y el trabajo. Hablamos de los que tienen conciencia de clase y un poco de sentido común. Y estamos seguros que todos los vocales obreros saben que en

el Comité Paritario se puede defender a los trabajadores. Por lo tanto, nosotros creemos que los Comités Paritarios pueden reportar mucho bien a los trabajadores y que no se debe desperdiciar esa ocasión para que se alcancen mejoras, aunque esa cuestión no sea el final donde debe dirigir sus tiros la clase obrera, la cual debe tener por objetivo principal la conquista del Poder.

De que los Comités Paritarios son un arma para los obreros que saben manejarla, nos lo dice claramente la actitud contraria que a su respecto toman los patronos, y del modo como la burguesía los combate, a cuya actitud, según vemos, asiente y pone el visto bueno el periódico comunista de por acá. Y aquí si que nosotros si fuésemos tan mal pensados como los redactores del citado periódico, podríamos hacerles la misma pregunta que ellos hacen al compañero Ferretjans, y decirles: «¿A cuanto le han pagado la línea, camarada editorialista?»

Los trabajadores que creyeron que los Comités Paritarios pondrían fin a la lucha de clases, si es que haya habido nunca tales simples, deben tener un concepto muy equivocado de lo que son y representan esas dos fuerzas que responden a la clasificación: Capitalismo, Trabajo. Pero mucha simpleza es también perder toda una página de *Nuestra Palabra* diciendo lo que nos dice, que, dicho sea sin ofensa, no hay hijo de vecino que no sepa aún mucho más de esa cuestión que lo que nos dice el citado periódico.

Y para acabar. Tampoco creemos que el contacto con los patronos y las dietas hayan limado ninguna aspereza y hayan pervertido a ningún vocal obrero. A no ser que «Nuestra Palabra» se refiriera a algún caso sucedido entre los suyos, que, si así fuese, nos sorprendería y lo sentiríamos.

«La Almudaina», también ha lanzado su chillido lúgubre, parecido al que

lanzan los buhos que revolotean alrededor del palacio del mismo nombre, contra los Comités Paritarios, haciéndonos observar que han sido organizados por la Dictadura, y que por lo tanto es ilegal su funcionamiento. «La Almudaina» no tiene ahora en cuenta los elogios que hizo de la Dictadura y de los lacayos que envió por estas tierras a los cuales llenó de halagos y de bombos gratuitos. Y es que a «La Almudaina» le causan compasión esos pobres desventurados patronos que se hallan desamparados de los poderes del Estado, y en cambio no la tiene de los obreros que trabajan en sus talleres, mal pagados y trabajando en condiciones mal sanas, por la falta de limpieza y de salubridad que en ellos se observa.

A «La Almudaina» el Comité Paritario le causa horror. Lo creemos. En aquella misma casa, si bien de otro patrono, hay cajistas de imprenta que ganan 18 reales diarios, y como en los Comités Paritarios los vocales obreros tienen la obligación de hacer desaparecer esas y otras causas de iniquidad patronal, la vieja cacatúa se lamenta de ello. Por eso, y nada más que por eso lanza sus diatribas contra los Comités Paritarios, y aplaude la actitud de la clase patronal madrileña que se ha retirado de los Comités Paritarios. Como aplaudirá sin duda la retirada de los vocales patronos gráficos de provincias de la Conferencia de Salarios Mínimos, porque con ello se salvará por ahora el aumentar el sueldo a sus operarios.

Conocemos demasiado a «La Almudaina», y es inútil que trate de hacernos comulgar con ruedas de molino.

Sabemos, afortunadamente, el porqué de tales actitudes, muy gratas al paladar de los patronos. ¡Y los comunistas haciéndoles el juego!

## Picotazos

¿Qué habrá pasado al jurado de la elección de la corona para la Virgen de la Salud?

Es una pregunta que oímos por las calles y aunque a nosotros nos importe un bledo, no deja de preocuparnos, si bien no de la misma parte que quizás dollera a los que así se preguntaban en mitad de la calle.

En varios escarapates hemos visto algunos bocetos presentados al concurso y desechados sin dictaminar. Esto demuestra que hubo algo.

Pero... será cosa, sin duda, de poca monta; que seguramente habrán visto con buenos ojos que alguien haya puesto de balde el trabajo, y como esas cosas se hacen por devoción... nada; negocio redondo.

Pectoral, pendientes, anillos, imperdibles y demás joyas que llenaban aquellas interminables listas de *personas caritativas*, servirán para fundir en el crisol coronario y...

¡Si habrá quien pague ahora todo el oro y pedrería que necesita la corona y los objetos de las mil y una listas se queden para coronar otro santo!

Todo puede esperarse... del pueblo creyente y docil, más divinizado que humanizado.

\*\*\*

Parece que a varios regionalistas andritxoles les ha dejado estupefactos un *picotazo* publicado en nuestro *Obrero* y copiado por el decenal «Maricel».

Sin duda habrá sido por aquello de las *merluzas*.

¿Con que no hay tales merluzas?

Bueno es saber que andábamos equivocados; pero como hablábamos de pesca, nos pareció que la merluza era el objeto pescado. Sin duda resultará ahora ser caramelo. De todos modos es una pesca... algo fresca por lo que se le ha visto saltar.

Y habéis de tener en cuenta, regionalistas, firmantes del comunicado, que *Pic* no escribe artículos en «Maricel», ni produce cosas podridas—a no ser que el mar nos engañe—, sino verdades y más verdades.

¡Regionalistas! ¡Cambonistas!... Refugio de tráfugas de los partidos dictatoriales. ¡Personalistas!

\*\*\*

A «La Almudaina» parece haberle dolido la nueva estructura de los Comités Paritarios.

No podía ser de menos. ¡Con lo bien que lo hacían los patronos con levantarse de la silla y hasta más tarde si nos vemos!

Ahora no será así, porque según este periódico resulta que el Ministro es socialista o más. No, coleguita; no es que el ministro sea socialista—o al menos no está afiliado al partido—, es que ha tenido un rasgo de imparcialidad. Ha visto que los patronos son una cosa muy mala.

Si no que hablen los gráficos madrileños, y los de por acá, que también aquí han sonado toques de atención.

Pero, ya verá «La Almudaina» como todo se arregla, aunque le duela la prenda.

\*\*\*

Según leemos, vamos entrando en período electoral.

¿Elecciones y carnaval?

Ahora es cuando no creemos en la sinceridad rabiosa, pues este tiempo se presta a muchas mascaradas.

Y según estamos informados, Romanones se ha encargado un disfraz de nodriza; Alba uno de virgen pudorosa; Cambó un sayal de *Conceller* con una liga violeta para media del pie izquierdo; Bugallá uno de heraldo estilo Lohengrin... etc.

Nada; que si los electores no andan con cuidado, menuda broma carnavalesco-electoral les aguarda.

\*\*\*

¡Vaya un escritorazo que nos va resultando Pedro! Nada menos que dos artículos y tres largos aldabonazos ha parido en el segundo número de «Nuestra Palabra».

¡Y que artículos, Señor! ¡Y que aldabonazos, Virgen Santa!

Se conoce que el gachó debe aspirar a ser académico de la lengua, porque maneja el idioma y tiene una fraseología que ni Pérez de Ayala. Vean una muestra.

«Farsarios» «Idoligicamente» «charco lastimosado» «bulos parentorios» «obra de retrocción» «gafias de democrático» «acertadad del gobierno» «atesta el golpe mortal» «luchar con

toda su fugosidad para aniquilar a estos cuerbos garradores» «zaristas parentorios» «obra fidel al cerebro» «furiante barbarie capitalista» «plan anargítico» «divagamientos ilusorios» etc. etc.

Todas esas frases tan ingeniosas y originalísimas son sacadas de uno solo de los artículos de Pedro, ahora figuraos si acumulásemos las de los demás escritos suyos.

Nada, que en Palma tienen los comunistas un segundo Cervantes, Enhorabuena, enhorabuena.

PIC

## La dignidad civil se abstiene de votar

La segunda dictadura Berenguer-Alfonso XIII ha tenido la ocurrencia de convocar elecciones generales para entregar el Poder a los personajes de la antigua política. Todos los resortes de la desacreditada política española se han puesto en juego para obtener en las urnas un triunfo monárquico que representaría la salvación de España. Así piensan los reaccionarios que han colaborado con la dictadura y los que han coqueteado con ella. Y por lo visto echan en olvido que el histórico golpe de estado de Primo de Rivera, preparado y sancionado por la Monarquía, tuvo un señalado objetivo; el de hacer desaparecer de la esfera política a todos los personajes que con anterioridad al golpe de estado se habían repartido simultáneamente las prebendas del Poder.

La Historia nos ofrece todos los días enseñanzas de gran utilidad. Ayer era Alfonso XIII quien con un célebre puntapié lanzaba del Gobierno a la Concentración Liberal, hoy los descontentos, los ultrajados y vejados por la dictadura acudirán a las urnas para salvar al régimen en unión de Calvo Sotelo, Guadalhorce, Aunós y el célebre legionario Doctor Albiñana.

¡Son los únicos elementos con que cuenta la Monarquía!

El tramoyesía que durante cerca de ocho años ha dirigido la política de nuestro país metido entre bastidores volverá a levantar el telón para que aparezcan en la escena de la farsa los tristemente célebres personajes de la antigua política. Se abrirá el Parlamento impopular y la representación genuina del caciquismo repugnante volverá a ocupar los escaños. Se oirá la voz de los del orden;—léase desorden—de los patriotas;—léase traficantes con la enfermiza peseta española;—De los demócratas. ¡Que paradoja! Pues si: habrá también quien hable en nombre de la democracia y del liberalismo. ¡Que sarcasmo!

Pero de este Parlamento estará ausente la dignidad civil, la vergüenza política, la voz popular del Pueblo Español, que se prepara a exigir responsabilidades a todos los culpables de la desmoralización y descrédito de nuestro país Socialistas, republicanos, partidarios de las Cortes Constituyentes acudirán a otro Parlamento: la tribuna pública, la calle. Desde estos escaños populares recogerán los anhelos de la democracia, las inquietudes del pueblo

trabajador, y los gemidos de las víctimas de la incivil dictadura.

\*\*\*

Hablemos suscitadamente de política local.

El horizonte aparece ya despejado. Ya teníamos previsto de que el gesto de Sánchez Guerra y Santiago Alba repercutiría en la política local. Aquello del *retorno de la libertad desterrada de España* no fué más que palabras de circunstancia. Liberales de Alba y conservadores de Sánchez Guerra acudirán a la lucha electoral. El combate se presenta entre dos bandos; los maucambonistas acaudillados por D. Manuel Salas y conservadores y liberales bajo la destumbrante figura de D. Juan March. No hay duda de que el dictamen será el factor de propaganda más eficaz máxime si se tiene en cuenta de que por desgracia existe un núcleo considerable que carece de educación política y no sabe virtualmente la importancia que tiene el sufragio universal.

Los socialistas, que ya es pública nuestra actitud abstencionista, lo mismo que los republicanos, no nos limitaremos a no votar sino que llevaremos a la tribuna pública las causas que nos han obligado a tomar esta actitud y desde la tribuna pública aconsejaremos a las masas obreras que no voten. Tenemos mucho que decir y hablaremos claro.

IGNACIO FERRETIÁ

## Pensamientos

Don Pantunflo, hombre alto, grueso y con cara de tomate y barriga de tonel, viene de visitar sus fincas; y ahora que el crepúsculo va extendiendo su manto obscuro sobre la tierra ha creído oportuno emprender el camino de la aldea. Pero hete aquí que por el camino se encuentre con el campesino Romualdo, hombre alto y enteco, cargado de hijos y rostro hambriento.

—¡Ojalá Romu—exclama el tonel—¿Ya te vas al pueblo?...

—Buenas tardes Don Pantunflo. Si ya voy.

Y usted parece que también va a verdad?

—Hombre, ya es hora. Hoy he querido hacer una excepción y he salido a respirar un poco de oxígeno y dar un ojo a mis tierras... Y ¡como ha crecido el trigo! Es una verdadera bendición y si la cosa no aborta será un año espléndido.

—En efecto, mucho tiempo ha que tal maravilla no se había visto.

—Tengo la completa convicción que este año todo saldrá perfectamente; la cosecha y... las elecciones! Y... como que tú me vas a dar el voto así como me lo dabas en los buenos tiempos de Don Antonio Maura.

—Como no, Don Pantunflo. Ya sabe que incondicionalmente puede disponer de mí. Y aun que quisiera negarme no podría; pues los favores que usted me ha hecho valen algo.

—Eso es nada hombre, eso es nada. Y siempre... que... tengas alguna necesidad, recurre a mí.

Entusiasmados en su diálogo no habían dado cuenta de que ya entraba al pueblo, Don Pantunflo fué el primero que apercibiéndose que a los pocos



torrente en la población que recogiera las inmundicias del matadero y el otro a la salida al que irían a parar, por medio de un canalón cubierto, los productos de eliminación que conducen las alcantarillas. Esta proposición fué tomada en consideración como buena y como de necesaria realización por las dos Comisiones, quedando en estudiar los medios para obtener los necesarios ingresos que figurasen en el nuevo presupuesto de 1931. Por toda satisfacción a la dicha proposición y sin previo aviso fué expuesto a reclamación pública y aprobación del Pleno y un proyecto de presupuesto poco menos que igual al anterior de 1930. Por este motivo - no haberme dado lugar a la defensa que legítimamente me correspondía—presenté la dimisión del cargo.

Y ahora me pregunto, ¿es justo que se vaya cargando al vecino con arbitrios e impuestos hasta el punto de ser insostenibles las cargas para luego dejar desatendidas sus públicas necesidades?

¿Green nuestras autoridades que repartiéndole unos bonitos sueldos a unos titulares y creando una desproporcionada burocracia ya han cumplido satisfactoriamente su misión y están libres de toda responsabilidad?

No hay que olvidar que todo derecho crea un deber y toda recompensa una obligación cumplida.

Por tanto, el pueblo tiene derecho a que se vele por sus intereses tanto materiales como morales y a exigir el cumplimiento del deber a los que tienen consignado un haber en el presupuesto.

Y vamos al caso concreto. ¿Porqué el Ayuntamiento de Mánacor ha de contar con dos médicos titulares, un inspector de sanidad, dos veterinarios, un inspector veterinario, dos farmacéuticos, etc., si todo este personal técnico y la más elemental ciudadanía de sus ediles no pueden evitar las molestias y peligros que ocasiona el torrente en su actual estado, sino que ha de permitir la desembocadura en el mismo de una alcantarilla procedente de un matadero particular como se hizo recientemente?

Es muy sensible que todo esto suceda y más todavía que se alegue la carencia de recursos cuando tanta riqueza oculta se escapa a la investigación y cuyo asunto puede ser motivo de otros artículos.

MATEO SOLER

DE ALARO

## «La Aurora»

En el año pasado, en fecha 1.º de abril, cuando unos cuantos compañeros entusiastas y amantes de la cultura, fundamos esta sociedad denominada «La Aurora», cuyo nombre nos pareció el más acertado puesto que significa el inicio de la instrucción moral para los jóvenes trabajadores de este pueblo, grande era nuestro entusiasmo, hasta el punto de que estábamos dispuestos a cualquier sacrificio por ella, por lo que saboreamos la satisfacción de ver nuestra obra coronada de éxito, pues ha hecho progresos extraordinarios.

El año pasado no teníamos apenas elementos para formar el comité, pero este año nos ha sido más fácil nombrarlo, lo que ya hemos hecho, quedando elegidos los siguientes cargos: Cristóbal Guardiola, Presidente; José Rosselló, Vice-Presidente; Guillermo Nicolau, Secretario; Gabriel Juan, Vice-Secretario; Juan Sastre, Tesorero; Bartolomé Vives, Contador; Damián Campins, Revisor; Pedro Rosselló, Bibliotecario; y Vocales: Francisco Xamena, Miguel Fiol y Vicente Durán.

Dicho Comité saluda fraternalmente a todas las sociedades de la misma índole y a las obreras, y a todo el público en general.

Por el C. de «La Aurora», El Secretario

Gabriel Juan.

Alaró-Febrero-1931.

## Sindicato Metalúrgico

Nueva Lista de donativos para las víctimas del derrumbamiento de las obras de lo que fué Puerta de Jesús.

Suma anterior, pesetas, 200'00.  
Unión Cerillera, pesetas, 5'00; Aserradores, id., 10'00; Unión General Trabajadores, id., 5'00; Gas y Electricidad, id., 5'00; Curtidores, id., 5'00; La Igualdad, id., 5'00; Fondo anterior, id., 3'00; Ferroviarios, id., 5'00.  
Total, pesetas, 243'00.

## La velada del pasado sábado

El sábado último tuvo lugar en la Casa del Pueblo, una velada organizada por la Sección Artística de la «Unión Tranviaria» a beneficio de un compañero.

Por los elementos de dicha Sección Artística se puso en escena el drama histórico «El Arcediano de San Gil» y la chistosa pieza en catalán «Mala nit», siendo ayudados por la señora Ramis.

Los intérpretes fueron aplaudidos.

El Orfeón Republicano cantó con su peculiar maestría varios coros, siendo muy ovacionados.

Terminó la velada con un baile de sala.

Hay que hacer constar que, además de cantar gratuitamente el Orfeón Republicano, aún hizo un donativo para el compañero beneficiado.

También el Director de la Compañía de Tranvías, Sr. Esteve, puso un autobús gratis a disposición de la «Unión Tranviaria» para transportar los asistentes a la velada a sus respectivos domicilios.

La concurrencia, numerosa.

## Juventud Socialista Palmesana

Convoca a sus afiliados a la Junta General ordinaria que ha de celebrarse el próximo Domingo día 15, a las 11 de la mañana, en el local social, para tratar y en su caso resolver los siguientes asuntos:

- 1.º Acta anterior.
- 2.º Estado de cuentas.
- 3.º Correspondencia.
- 4.º Reformas en el Reglamento.
- 5.º Asuntos generales.

Se ruega encarecidamente la asistencia de todos los afiliados,

El Secretario  
Bartolomé Pérez

## «Salud y Cultura»

### JUNTA GENERAL

Se convoca para el próximo lunes día 16, a las ocho y media de la noche, para el siguiente orden del día:

- 1.º Acta.
- 2.º Cuentas.
- 3.º Nombramiento cargos.
- 4.º Tratar de celebrar un ciclo de conferencias.
- 6.º Asuntos generales.

P. A: de la J. D.  
El Secretario,  
Ramón García

Imp. G. M.—Palma

## Jaume hermanos

Baldosas, Azulejos, Vigas de cemento armado y toda clase de materiales de construcción.

Despacho: CONQUISTADOR, 11.—PALMA

# LA FILADORA CASA DE CONFIANZA

La casa que vende más barato y mejor surtida en toda clase de ARTICULOS de VESTIR y VIAJAR.

Actualmente realiza todos los géneros de invierno a PRECIOS TIRADOS:

FRANELAS «Novedad» para Batas y Kimonos desde 0'50 Pesetas metro

CURADO Mallorquín blanco desde 0'75 Ptas. metro

PAÑO Traje caballero desde 5'00 Pesetas metro

PAÑETES para Batas desde 0'50 Pesetas metro

SABANAS Curado superior desde 4'60 Ptas. una

PANA Traje caballero desde 2'00 Pesetas metro

PANOS Abrigo señora 140 cm. ancho desde 4 Ptas. m.—10 Ptas. corte

TOALLAS Rusas desde 0'25 Pesetas una » 2'50 » docena

PULLOVERS caballero desde 2'50 Ptas. uno

PANA Cordoncillo para vestidos señora desde 1'75 Ptas. metro

MANTAS Lana cama de matrimonio desde 12'00 Ptas. una

CALCETINES Lisos hombre desde 0'40 Ptas. par

Sastrería y Camisería a medida con precios económicos.

PRECIO FIJO

35, San Miguel, 37 (Bajos de la Casa Alzamora)

VENTAS AL CONTADO